

## EN BREF

FOYER DE CHARITÉ SPA  
Session théologique 2019

Les 7 et 8 février 2019, l'équipe de formation permanente du diocèse de Liège organise l'édition 2019 de sa session théologique qui a été inspirée par le dernier Synode sur "Les jeunes, la foi et le discernement vocationnel". Elle aura lieu de nouveau au Foyer de Charité de Spa-Nivezé.

Le document final de ce processus de réflexion considère qu'avec les jeunes, "nous pouvons lire notre époque d'une manière plus prophétique et reconnaître les signes des temps; voilà pourquoi les jeunes sont un des 'lieux théologiques' où le Seigneur nous fait connaître certaines de ses attentes et de ses défis pour bâtir demain". (n°64)

Avec l'aide de Jean-Claude Brau (bibliste et animateur CeFoC), les participants auront l'occasion de réinterroger certains prophètes de la Bible. Qui sont les jeunes? Les théologiens Guido Meyer et Jean-Pierre Sterck-Degueldre (Aix-la-Chapelle) sont les initiateurs d'une enquête approfondie auprès de jeunes adolescents.

La session est destinée à tous les acteurs pastoraux (assistants paroissiaux, animateurs pastoraux, aumôniers, diacres, prêtres, membres des équipes pastorales...)

Plus d'infos et formalités d'inscription (avant le 31 janvier) via le site [www.evechedeliege.be](http://www.evechedeliege.be).

## CARMEL DE MEHAGNE

## Mardi de désert

Le mardi 22 janvier de 9h30 à 15h00, la Communauté du Chemin Neuf vous invite à son prochain mardi du désert à Mehagne (Chemin du Carmel, 27 à Embourg). L'occasion de prendre le temps de s'arrêter et de se laisser rejoindre par Dieu dans le silence, avec, au programme: office, enseignement, temps de silence et de prière, sacrement de réconciliation, eucharistie à 12h, repas simplifié.

Plus d'infos : tél. 04/365.10.81; site web [www.chemin-neuf.be](http://www.chemin-neuf.be).

JOURNÉES EGLISES OUVERTES  
Inscriptions pour le 31 janvier!

Chaque année, le premier week-end de juin, les Journées des Églises Ouvertes mettent à l'honneur notre patrimoine religieux. Pour cette 12<sup>e</sup> édition, les organisateurs suggèrent de puiser l'inspiration dans les "Emotions". Tous les édifices sont invités à y participer.

Les inscriptions se font en ligne via [www.journeeseglisesouvertes.be](http://www.journeeseglisesouvertes.be). Attention: elles seront clôturées le 31 janvier!

## 18-25 JANVIER: SEMAINE POUR L'UNITÉ

## A Liège, les chrétiens prient ensemble

Chaque année, du 18 au 25 janvier, tous les chrétiens, quelle que soit leur Eglise, sont invités à se mettre ensemble sous le regard de Dieu et à lui demander que se réalise la demande du Christ la veille de sa mort: "Que tous soient un". A Liège, la concertation des Eglises est active toute l'année.



Lors de la Proclamation œcuménique de Pâques en 2017 à Liège, avec Mgr Jean-Pierre Delville, le pasteur Vincent Tonnon et le prêtre orthodoxe russe Guy Fontaine.

Trop souvent chaque Eglise a conçu l'unité comme l'acceptation par tous de sa propre manière de voir. Aujourd'hui il faut comprendre que c'est l'Esprit Saint qui réalisera l'unité, quand et comme le Père le voudra. "Qu'ils soient Un comme Toi et Moi, nous sommes Un", a demandé le Christ. Mais il ne s'agit pas de rester à "regarder le ciel", il faut préparer le chemin.

Dans la recherche de l'unité, il faut d'abord s'aimer et pour s'aimer se connaître. Ainsi dans le diocèse de Liège, de nombreuses paroisses ont prévu des célébrations communes re-

groupant diverses Eglises (on trouvera le programme sur le site du diocèse [www.evechedeliege.be](http://www.evechedeliege.be)). Mais comme c'est la coutume depuis plusieurs années, tous sont invités à s'immerger dans la prière d'une autre communauté. Il y a deux ans, les catholiques, guidés par leur évêque, accompagnés des orthodoxes et des syriaques, ont participé à un culte protestant; l'année dernière ce fût l'immersion dans une célébration orthodoxe. En 2019, tous sont invités le 25 janvier à 19h30 en l'église Saint-Lambert Herstal pour participer aux vêpres de la communauté syriaque de Liège. C'est le Père Fikri Gabriel, recteur de la paroisse syriaque et président de la concertation œcuménique de la province, qui assurera la célébration avec sa communauté. Occasion exceptionnelle d'aller à la rencontre de la plus ancienne Eglise chrétienne, héritière de la communauté apostolique de Jérusalem, et qui célèbre en araméen, la langue que parlait Jésus Christ.

## Un outil pour prier

Il existe aussi une brochure de prière et de célébration que de nombreuses paroisses ont commandé (on peut encore s'en procurer quelques-unes auprès de la commission œcuménique du diocèse au 0468/37.97.34 ou par mail à [oeumenisme@evechedeliege.be](mailto:oeumenisme@evechedeliege.be)). Le thème de cette année est "Tu rechercheras la justice, rien que la justice" (Dt 16, 20). Chaque jour, une méditation, une prière et des textes bibliques sont proposés.

Tous, par le baptême et la confirmation, nous sommes responsables de cette annonce. Nous ne sommes pas nécessairement engagés dans le dialogue œcuménique à un "haut niveau" à Rome, mais nous pouvons entrer en dialogue avec notre voisin; nous ne sommes pas nécessairement impliqués dans de grandes actions, mais nous pouvons à notre niveau, soutenir l'action de ceux qui ensemble travaillent pour plus de justice; tous nous pouvons, "retirés dans notre chambre" nous tourner vers le Seigneur dans la prière.

## Unité illusoire?

Certains diront que cela ne sert à rien... et pourtant... le couloir humanitaire qui a permis d'accueillir légalement et dans de bonnes conditions des réfugiés, avec l'appui, il faut le dire, du gouvernement, a été réalisé grâce à une collaboration entre les cultes reconnus de Belgique. Le responsable du culte anglican en Belgique écrivait à ce sujet: "Cet accueil conjoint illustre concrètement que le salut que nous offre Dieu en Jésus-Christ implique une fidélité à ce même Jésus comme notre grand prêtre, comme notre roi et comme notre prophète, dont l'enseignement nous indique le chemin à suivre et à vivre."

✍ Luc MAHIELS,  
diacre responsable  
de la commission œcuménique  
du diocèse

## COMMUNAUTÉ DU CHEMIN NEUF À MEHAGNE

## Une protestante poursuit réconciliation et unité

Communauté catholique à vocation œcuménique et de spiritualité ignatienne, le Chemin Neuf, né dans la foulée du Renouveau charismatique vécu dans les Églises catholique et réformées, rayonne à Mehagne, sur les hauteurs de Liège. Depuis septembre 2018, le Supérieur général, le Père François Michon, a confié à Sœur Ruth Lagemann la responsabilité des communautés des Pays-Bas et de Belgique partagée avec le Père Damien Artiges et un couple catholique engagé dans la communauté depuis 30 ans, Dominique et Marie-Christine Ferry.

Née à Munster, Ruth Lagemann fut marquée par l'histoire des anabaptistes condamnés et tués par catholiques et luthériens ensemble. En 1988, après une année à l'Arche de Jean Vanier, elle découvre le Chemin Neuf en Bretagne où catholiques et protestants respectent leurs différences et sont sûrs que ce qui unit est plus fort que ce qui divise. Un an plus tard, troublée par



Sœur Ruth Lagemann

le Mur de Berlin, elle sent le désir de donner sa vie pour que des murs entre chrétiens tombent. Peu après, elle ressent l'appel de Jésus à Le suivre.

Après avoir songé à fonder une famille, un nouvel appel du Seigneur remplit son cœur de joie et de paix. "Et, dit-elle, ces deux valeurs ne m'ont jamais quittée depuis." Puis, vint un temps de formation théologique et biblique et au service de la formation dans la communauté: cinq ans à l'abbaye d'Hautecombe en Savoie et dix ans comme responsable de la communauté à Berlin et Oosterhout aux Pays-Bas. Le 8 août 1999, elle s'engage à vie, marquée par les trois vœux: pauvreté, chasteté et obéissance, auxquels s'adjoint un quatrième: donner sa vie pour l'unité des chrétiens. Une vie de prière, un œcuménisme spirituel mais avant tout selon ses mots: "le quotidien partagé en fraternité de vie".

✍ Thierry DE GYNS